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Nos perigos grandes, o temor 

SOLIDARIEDADE

Vizinhos se unem 
em ajuda ao RS

Moradores do Ville de Montagne, no Jardim Botânico, se mobilizam para recolher doações para os gaúchos atingidos pela enchente

Q
uase três semanas após 
o início das enchentes 
no Rio Grande do Sul, os 
brasilienses continuam se 

mobilizando para ajudar na re-
construção do estado gaúcho. A 
capital do país dá exemplo para 
as demais regiões com centenas 
de arrecadações. Poder público, 
iniciativa privada e moradores da 
capital se unem em uma corrente 
de solidariedade para enviar doa-
ções ao estado gaúcho. Os pro-
dutos estão sendo transportados 
pela Força Aérea Brasileira (FAB).

Algumas das iniciativas mobi-
lizaram um condomínio inteiro, 
como é o caso do Ville de Mon-
tagne, no Jardim Botânico. A ar-
recadação no condomínio come-
çou no último dia 5, ideia de um 
morador nascido em Canoas, Rio 
Grande do Sul, e aposentado da 
Força Aérea Brasileira (FAB). “A 
adesão foi impressionante des-
de o primeiro momento”, lem-
bra Bia Souto, porta-voz da Asso-
ciação de Moradores do Ville de 
Montagne, sobre a arrecadação. 
“Em apenas 24h, conseguimos 
encher um caminhãozinho e um 
Fiorino para entrega”, conta. 

Até agora, foram transporta-
dos três caminhões e dois Fio-
rinos lotados de doações — to-
do o processo é fotografado e re-
gistrado para prestação de con-
tas. “Foi surpreendente, em ape-
nas 15 dias de campanha, ver a 
quantidade de doações que ar-
recadamos”, surpreende-se Bia. 
O Ville está aberto para receber 

Caminhão com doações arrecadadas pelos moradores do condomínio

Amorville/Divulgação

 » ISABELA BERROGAIN

Como ajudar

PONTOS DE COLETA
» Base Aérea de Brasília (das 8h às 16h)
» Samu (as 22 bases do serviço)
» PMDF (todas as unidades)
» Correios (todas as unidades)
» Polícia Rodoviária Federal (superintendência e três delegacias)
» Escritório da Representação do RS (QI 11, Cj. 1, Casa 9, Lago Sul)
» Sindicato dos Bancários (EQS 314/315 Sul)
» Sinpro-DF
» Câmara dos Deputados (Anexo 2, entrada)
» Sede Mancha Verde (Vicente Pires)
» Residência Oficial de Águas Claras
» Tribunal Superior do Trabalho (TST)
» Banco do Brasil (sede 2, no Setor Bancário Sul)
» Tribunal de Contas do DF
» OAB-DF (garagem da sede)
» Shopping Pátio Brasil
» Galeteria Serrana (706 Norte e 404 Sul)
» Tia Zélia Restaurante (Vila Planalto)
» Hospital Veterinário Starvet (Águas Claras)
» Faculdade Anhanguera (Taguatinga Shopping)
» Óticas Carol (Sudoeste)
» Sindilegis
» Djalma Dias (Guará)
» Paróquia Santo Expedito (303/304 Norte)
» Franck Rodrigues (308 Norte)
» Desiderata (QI 11, Lago Sul)
» Desapeguei Bonito (SCRN 702/703 Norte)
» CTG Estância Gaúcha do Planalto
» CTG Jayme Caetano Braun
» LBV (SGAS 915)
» Corpo de Bombeiros (todas as unidades)
» Palácio do Buriti (anexo)
» Câmara Legislativa (drive-thru, entrada principal)
» Desapeguei Bonito
» Administrações regionais
» Estações do metrô

ITENS RECOMENDADOS PELA DEFESA CIVIL
» Colchões
» Roupas de cama e roupas de frio
» Toalhas de banho
» Cobertores
» Material de higiene pessoal
» Material de limpeza
» Sacos de lixo
» Talheres descartáveis
» Fraldas (adulto e infantil)
» Mamadeiras
» Bicos para crianças (chupetas)
» Leite em pó
» Rações para animais
» Cestas básicas
» Itens da cesta básica (arroz, feijão, macarrão, açúcar, farinha de 
trigo, café, sal, óleo, biscoito, achocolatado, leite empó, atum 
enlatado, sardinha enlatada, legumes enlatados).

doações de qualquer um que 
queira ajudar, recebendo man-
timentos na guarita. Moradores 
de outros condomínios do Jar-
dim Botânico, comerciantes da 
área e, até mesmo, associações 
religiosas já procuraram o local 
para contribuir. 

“O Ville está funcionando 24h, 
com uma sala disponibilizada 
exclusivamente para guardar as 
doações. Lá, fica tudo separado 
por categorias: roupas de cama, 
material de limpeza, calçados, 
agasalhos, alimentos e água”, ex-
plica a porta-voz. Nas últimas 
duas semanas, o condomínio 
tem recebido arrecadações de 
todos os tipos. “Já foram doados 
colchões, roupas de cama, roupa 
de banho, material de higiene e 

limpeza e muita água”, lista. 
Bia adianta que as listas dos 

pedidos de doação são atuali-
zadas sempre após a saída de 
um caminhão de arrecadação, de 
acordo com as necessidades di-
vulgadas pela Defesa Civil do Rio 
Grande do Sul. “Eles, por exem-
plo, já não querem mais pro-
dutos de limpeza líquidos, es-
tão preferindo por produtos se-
cos, mais fáceis de acondicio-
nar e distribuir”, aponta. “Outras 
prioridades são fraldas, agasa-
lhos, alimentos enlatados e ma-
terial de higiene”, complementa. 
Quando questionada até quando 
serão mantidas as arrecadações, 
ela assegura: “Nós vamos manter 
as doações enquanto os gaúchos 
precisarem de nós”.

Doação 
não é 
descarte

Recentemente, o projeto 
de arrecadação divulgou uma 
nova campanha, Doação não 
é descarte, para conscienti-
zar os moradores da impor-
tância do cuidado com o que 
é doado. “Nós temos acompa-
nhado a situação das institui-
ções e dos abrigos que estão 
recebendo doações lá no Sul 
e da FAB, e tem muita gente 
que acha que doação é des-
carte. Estão doando sapatos 
furados, blusas rasgadas, coi-
sas que não são próprias para 
doação”, lamenta Bia. 

“A Defesa Civil do Rio Gran-
de do Sul estava com uma sa-
la enorme cheia de coisas que 
não tinham como serem uti-
lizadas. Roupas muito sujas, 
por exemplo, que não podem 
ser lavadas, porque as pessoas 
estão sem água e sem luz. E aí 
eles passam por uma nova si-
tuação, de não saber o que fa-
zer com esse descarte”, exem-
plifica. O apelo é que as pes-
soas interessadas em ajudar se 
atentem à qualidade das doa-
ções. “Uma roupa cheirosa é 
um carinho tão grande que 
as pessoas precisam. Elas não 
precisam de descartes”, afirma 
a porta-voz.

Trimestre com recorde de 
vendas nos últimos 12 anos

A CNC revisou para cima a projeção de crescimento do varejo para 2024, de 2% para 2,1%. 
No primeiro trimestre, as vendas cresceram 5,7%, graças ao desempenho dos segmentos 
de hiper e supermercados (que tiveram alta de 8,6%), de artigos de uso pessoal e doméstico 
(aumento de 11,4%) e produtos farmacêuticos (crescimento de 13,1%). Essa foi a maior taxa 
de variação de um primeiro trimestre desde 2012, quando a alta foi de 10,4%.

Menos inflação e mais trabalho

Existem alguns fatores predominantes para o resultado favorável das vendas, como a 
inflação acumulada nos três primeiros meses de 2024 menor do que em 2023 (a alta foi de 
1,4% contra 2,1%, respectivamente) e os indicadores favoráveis do mercado de trabalho. 
A taxa de desocupação para o período, de 7,9%, também foi a menor desde 2012, quando 
começa a série histórica da Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios Contínua (Pnadc).
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É maior muitas vezes que o perigo. Luís de Camões

Homenagem à Associação 
Brasileira de Educação 
Cívico-Militar

Em junho de 2019, foi criada a 
Associação Brasileira de Educação Cívico-
Militar (Abemil), organização social civil 
sem fins lucrativos que tem como objetivos 
implementar, capacitar e manter o modelo 
de Escolas Cívico-Militares (ECIMs) pelo 
Brasil, em parceria com municípios. Nesta 
segunda, dia 20, às 9h, no Plenário da 
Câmara dos Deputados, por iniciativa do 
Deputado Federal do PL/MG Maurício do 
Vôlei, será realizada uma sessão solene em 
homenagem aos 5 anos da ABEMIL, com 
a apresentação de resultados alcançados 
pelas escolas gerenciadas pela associação e 
com a previsão da presença de autoridades, 
como o governador do DF, Ibaneis Rocha, 
da vice-governadora, Celina Leão, e do ex-
presidente Jair Bolsonaro.

Trainees da PaulOOctavio premiadas

A terceira turma do Programa de Trainees da PaulOOctavio 
finalizou seu ciclo de aprendizado em arquitetura e engenharia 

premiando os três melhores trabalhos, escolhidos pelo corpo técnico 
da empresa. Todos elaborados por mulheres: a arquiteta Isabela Fandi 
e as engenheiras Ianca Cristina e Myllena Leite. Foram parabenizadas 

pelo o diretor da Plaza Brasília Hotéis, André Octávio Kubitschek, e 
pelo idealizador do programa, o CFO das Organizações PaulOOctavio, 

Felipe Octávio Kubitschek.

Empresas de Brasília unidas 
pela equidade de gênero

O incentivo à diversidade, ao 
empreendedorismo social e à equidade 
de gênero são pilares das diretrizes 
ESG para o mundo corporativo. 
Nesse cenário, quatro empresas de 
Brasília se uniram para dar suporte 
e viabilizar a realização da segunda 
edição do Prêmio Engenho Mulher 
– Reconhecimento a Quem nos 
Transforma. São elas: a Confraria 
Studio, a Sweet Cake, a Wine C e a Alves 
Corrêa Advogados. Todas elas têm 
mulheres na liderança.

Sensibilidade

Lara Torres (foto) ocupa 
um segmento ainda 
predominantemente masculino. 
Ela é sommelier e fundadora da 
Wine C. “A presença da mulher 
no mercado do vinho muda 
o perfil do setor. Temos uma 
sensibilidade apurada e uma 
percepção sensorial que traz 
novas abordagens”, conta ela. 
“Incentivar mulheres em todos 
os segmentos é uma aspiração 
profissional para mim também”, 
complementa.

Superação e resiliência

A jurista Dalide Corrêa (foto) tem ampla e precursora experiência em 
postos de liderança. Ela foi diretora jurídica nacional da Caixa Econômica 
Federal, foi diretora-geral do IDP (a escola de direito do ministro Gilmar 
Mendes) e lidera um escritório jurídico em que a maioria da equipe é 
formada por mulheres. “Superação, resiliência e desejo de aprendizado 
contínuo são característas das mulheres no mercado de trabalho”, diz ela.

Homenageadas

O Prêmio Engenho Mulher irá contemplar três vencedoras: a 
subprocuradora-geral do Ministério Público do Trabalho, Sandra 
Lia Simon, e as empreendedoras sociais Carmélia Teixeira e Rejane 
Pacheco. A cerimônia de premiação será nesta segunda-feira, no 
MAB – Museu de Arte de Brasília.

Inteligência artificial

A monografia de Isabela teve como tema a 
integração do sistema BIM X à arquitetura e à obra, 
demonstrando o uso da inteligência artificial como 
alternativa. Ianca Cristina abordou o sistema Matrix 
de argamassa a granel, mostrando suas vantagens e 
economia nas obras. E Myllena Leite apresentou uma 
nova metodologia para concretagem de vigas de bordas 
invertidas em concreto aparente.
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